
 感染予防対策として傍聴席の間隔をあけています。傍聴席に

お入りいただけない方は、３階ロビーでモニターをとおして傍

聴していただくことになりますので、ご理解ください。  

また、傍聴席内は一方通行とさせていただいております。矢

印に沿ってご通行くださいますようご協力をお願いします。  

質問順序 

６月５日（木）午前９時から  

１３番   奥  村  容  子  議員  

４番   小  城  世  督   議員  

２番   齋  藤  文  夫  議員  

１２番   木  澤  正  男   議員  

 

６月６日（金）午前９時から  

１番   溝  部  真紀子  議員  

１１番   濱    眞  理  子  議員  

１０番   宮  﨑  和  彦  議員  

 



奥村 容子 議員  

 

１．親も子どもも、安心して学校園所生活を送るために  

（１）学校園所生活での親と子どもたちの悩みに寄り添う相談窓口の設

置について。  

 

２．難聴への理解  

（１）ヒアリングフレイルの予防対策について。  

 

 

 

小城 世督 議員  

 

１．赤ちゃんの駅（授乳・おむつ替えスペース）の整備と周知について  

（１）現在、斑鳩町内における「赤ちゃんの駅」の整備状況と設置施設

数はどのようになっているか。  

（２）公共施設以外（観光施設や商業施設等）との連携による整備促進

の可能性はあるか。  

（３）利用者が容易に場所を把握できるよう、案内板、町内マップ、公

式ホームページなどでの周知を進める考えはあるか。  

（４）「赤ちゃんの駅」の整備に向けた補助制度や、登録制度の創設を

検討してはどうか。  

（５）町として、今後どのように赤ちゃん連れの外出支援に取り組む方

針か。  

 

２．地域防災・防犯における若年層の役割強化について  

（１）若年層参加の現状把握。地域防災訓練や防犯活動における若年層

（２０～４０代）の参加率はどの程度か。年代別の防災・防犯意

識調査を行っているか。  

（２）若年層参加促進策の検討。夜間・休日に対応した訓練や活動スケ

ジュールの工夫は検討されているか。子ども連れでも参加しやす

い防災イベントの導入実績は。  

（３）デジタルツールの活用。ＳＮＳやアプリを活用した防災・防犯情

報共有の現状と課題。ＬＩＮＥオープンチャットなど若者に馴染



みあるツール導入の可能性。  

（４）学校・企業・地域連携。高校や大学と連携した「地域防災教育プ

ログラム」の取り組みはあるか。企業との防災協定（帰宅困難者

対策など）と従業員の地域参加支援策。  

 

 

 

齋藤 文夫 議員  

 

１．まるごとまちごとハザードマップ設置の推進について  

（１）まちごとまるごとハザードマップの設置状況について。  

（２）まちごとまるごとハザードマップ設置場所の増加について。  

（３）まちごとまるごとハザードマップの設置位置について。  

 

２．斑鳩町を中心とした広域観光の推進について  

（１）観光における隣接自治体との連携など広域観光の推進状況につい

て。  

（２）旅先納税の取組みについて。  

（３）近隣市町との連携のあり方や広域観光へ向けて斑鳩町の役割につ

いて。  

 

３．災害から文化財を守る対策の推進について  

（１）斑鳩町に存在する文化財などの保存場所や管理状況について文化

財センターや町立図書館の現状。  

（２）自然災害から法隆寺を守る対策について。  

（３）山火事を防止する活動について。  

（４）山火事など火災から文化財を守る対策について。  

 

４．高齢者優待券交付事業の有効活用について  

（１）高齢者優待券の交付状況、利用状況、利用率などについて。  

（２）高齢者優待タクシー乗車券や外出支援タクシー助成券の利便性向

上について。  

（３）高齢者優待券の利用範囲の拡大について。  

 

 



木澤 正男 議員 
 

１．少人数学級編制の充実について  

 （１）２０２５年度の小・中学校の学級編制の状況について。  

 （２）特別支援学級の子どもも含めた学級編制の考え方について。  

 （３）国・県の学級編制の基準と町の学級編制の考え方について。  

 

２．補聴器購入費助成制度の拡充について  

 （１）制度導入時からの各年度ごとの予算額と実績について。  

 （２）日本聴覚医学会難聴対策委員会が補聴器を使い始めるのに推奨し

ている難聴レベルは４０ｄｂ以上だが、この委員会が推奨する基

準に対する町の見解は。  

 （３）現在の５０ｄｂから４０ｄｂまで補助対象を広げると、年間どれ

ぐらいの利用増が見込まれるのか。  

 （４）この基準まで補助対象を拡充することに対する町の見解は。  

 

３．国民健康保険被保険者への資格確認書の発行について  

（１）マイナ保険証の取得状況と一体化解除の申請状況について。  

 （２）マイナ保険証利用時のトラブルや住民からの相談状況について。  

 （３）国民健康保険被保険者全員に資格確認書を発行することに対する

町の見解は。  

 

４．自転車用ヘルメット購入費助成制度の創設について  

（１）自転車ヘルメットの着用率について。  

（２）自転車ヘルメットの着用が進まない要因について町の見解は。  

（３）奈良県下の助成実施自治体の状況について。  

（４）斑鳩町でも町民の命と安全を守るため、購入費助成制度を創設す

べきと考えるが町の見解は。  

 

 

 

 

 



溝部 真紀子 議員  

 

１．学校における熱中症防止対策について  

（１）熱中症予防の対策として「暑熱順化」がありますが、学校での取

り組みや、家庭への周知について。  

 （２）体育の授業活動（プール授業含む）における熱中症防止に対する

活動実施の判断基準について。  

 （３）熱中症対策により授業ができなくなった場合の代替措置について

（プール授業が出来る期間が限られているが必要な授業数の確保

はできるのか）。  

 （４）水泳授業の民間委託について。  

 

２．カスタマーハラスメントについて  

（１）昨年カスタマーハラスメントに関する対応指針を策定されました

が、効果、課題について。  

（２）職員の名札表記について。  

 

 

 

濱 眞理子 議員 
 

１．生理用品の無償配布について  

（１）配布の現状について。トイレ内に配布のお知らせと受け取り希望

カードを設置しているのはどこですか。  

（２）複数回の受け取り者はどれほどですか。  

（３）代理での受け取りはありますか。  

（４）女性職員が手渡すときの気遣いについて実施していることは何で

すか。  

（５）コロナ関連等で収入減など生活が厳しい中で生理用品の無料配布

が女性支援として全国に広がりました。現在の物価高騰はますま

す激しく生活を圧迫しています。この支援が継続していることを

改めて周知されるべきと思いますがいかがですか。  

（６）町立小中学校の女子トイレ内に生理用品が置かれました。学校は



児童・生徒からの意見を尊重して実現されたものです。児童・生

徒の反応はいかがですか。  

（７）他町では公共施設のトイレ内に生理用品配置を行いました。公民

館や図書館等の設置は好評と聞いています。当町での実施につい

ていかがですか。  

 

２．介護報酬引き下げによる介護事業所の廃業等について  

（１）事業所数が減少したことが利用者に与える不利益について。訪問

介護の利用状況はどのように変化したのか。  

 

 

 

宮﨑 和彦 議員  

 

１．公共施設の老朽化について  

（１）点検。  

  ①目視  ②コンサル  

（２）対策として。  

  ①修繕  ②建替え  

 

２．外国語表記について  

 （１）町内在住の外国人数。  

 （２）公共施設においてどのような表示が必要なのか。  

 （３）何か国語が必要と考えられるか。  

 

 

 

 

 

 



 

傍聴される方は、傍聴受付票に住所･氏名・年齢をご記入のうえ、次の事項を

守ってください。 

 

１．携帯電話、パソコンなどを持ち込むときは、必ず音が出ないようにしてください。  

２．帽子、コート、マフラーなどは脱いでください。  

  ただし、病気その他の理由により議長（委員長）の許可を得た方は除きます。  

３．傘は、持ち込まないでください。  

４．１２歳未満の方は監督（保護者）が付き添ってください。  

５．犬、猫、鳥などの動物と一緒には入れません。  

  ただし、身体障害者補助犬は除きます。  

６．飲酒（酒気帯び）や飲食、喫煙はできません。  

７．大声で笑ったり、騒いだりしないでください。  

８．プラカード、旗、はち巻、腕章など、意思を示すものを持ち込まないでください。  

９．写真や動画の撮影、また録音等はできません。  

１０．議場（委員会室）での発言や行動に対し、拍手をしたり、意思を表明しない

でください。  

1１．議事を妨害する行為をしないでください。  

1２．その他すべて議長（委員長）の指示に従ってください。  

 

斑  鳩  町  議  会  


